



SÍNTESIS EJECUTIVA

20 DE ENERO DE 2026



20 DE ENERO 2026

CONGRESO DEL ESTADO

En el próximo periodo legislativo que iniciará en febrero, el Partido del Trabajo (PT) encabezará la Mesa Directiva del Congreso del Estado, no obstante, la definición del perfil que ocupará la presidencia se concretará en las próximas semanas. El coordinador de la fracción parlamentaria del partido rojiamarillo, Reyes Galindo Pedraza, informó que **hasta el momento no existe una determinación concreta** sobre quién asumirá la responsabilidad de presidir la Mesa Directiva **durante los siguientes nueve meses del periodo legislativo**, el cual abarca desde el 15 de febrero hasta el 15 de octubre.

<https://changoonga.com/2026/01/19/toca-al-pt-asumir-presidencia-del-congreso-de-michoacan-tras-paso-de-la-diputada-bugarini/>

El Partido del Trabajo (PT) presidirá la Mesa Directiva del Congreso local durante el próximo periodo legislativo que comenzará en febrero, sin embargo, el perfil que ocupará dicha posición aún no ha sido definido y se resolverá en semanas posteriores. La fracción parlamentaria del PT está conformada por su coordinador, Reyes Galindo Pedraza, así como por los diputados Vicente Gómez Núñez, Diana Mariel Espinoza, Hugo Rangel y Baltazar Gaona García, este último identificado por su postura antiabortista.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/sin-consenso-aun-pt-se-prepara-para-presidir-la-mesa-directiva-del-congreso-de-michoacan/>

El coordinador de la bancada del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso de Michoacán, J. Reyes Galindo Pedraza, manifestó el rechazo de su bancada a cualquier intento de eliminar o reducir las diputaciones de representación proporcional como parte de la eventual reforma electoral que se discute en el ámbito nacional y estatal. El legislador subrayó que las plurinominales tienen una justificación histórica y social, ya que permiten la representación de sectores que no alcanzan mayorías electorales, pero que forman parte de la pluralidad política del país.

<https://postdata.news/diputados-michoacanos-del-pt-advierten-que-no-avalaran-reformas-a-ciegas/>

Octavio Ocampo Córdova, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, expresó su lamento y molestia por el retraso en la publicación de la reforma que él impulsó, tanto como presentador de una iniciativa como miembro de la Comisión de Asuntos Electorales del Congreso. El problema radica en la falta de notificación oportuna de dicha reforma al Poder Ejecutivo para su publicación en el Periódico Oficial del Estado.



20 DE ENERO 2026

Ocampo Córdova lamentó que este fallo administrativo, independientemente de si fue responsabilidad del Poder Legislativo por no notificar o del Poder Ejecutivo por no publicarla, tendrá como consecuencia que la reforma no podrá entrar en vigor este año fiscal, lo que significa que su aplicación se pospondrá hasta el próximo año fiscal, es decir, hasta 2027.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/lamenta-prd-retraso-en-publicaci%C3%B3n-de-reforma-electoral-sobre-mujeres-y-diversidad-sexual>

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, confirmó la permanencia de Sandra Arreola Ruiz, como su coordinadora parlamentaria en el Congreso de Michoacán.

Frente a las versiones que privaron en la recta final del primer periodo ordinario de sesiones, sobre un posible cambio al frente del Grupo Parlamentario Verde en la Cámara local, Ernesto Núñez dejó en claro que están conformes con el desempeño de su coordinadora.

<https://www.contramuro.com/permanecera-sandra-arreola-como-coordinadora-del-pvem-en-michoacan/>

La inversión social impulsada por el Gobierno de México a través de programas y becas se ha convertido en un respaldo directo para la economía de las familias michoacanas, afirmó la diputada Fabiola Alanís durante una asamblea informativa realizada en la comunidad de San Felipe de los Alzati, en el municipio de Zitácuaro. Desde este encuentro con mujeres de la región, la legisladora destacó que los programas sociales reconocen el trabajo cotidiano que realizan las amas de casa y permiten que el ingreso familiar rinda más en los hogares.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/fabiola-alanis-inversion-social-fortalece-la-economia-de-los-hogares-en-michoacan/>

La unidad del movimiento se fortalece desde la base y el contacto directo con la ciudadanía en los territorios, afirmó la diputada **Fabiola Alanís Sámano** al sostener encuentros con habitantes y liderazgos comunitarios de la región Oriente de Michoacán.

Durante recorridos y asambleas informativas en los municipios de **Zitácuaro e Hidalgo**, la legisladora refrendó que la administración actual mantiene como principio gobernar y construir con el pueblo. Señaló que el **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia** consolida una política pública integral que coloca a las mujeres y a las juventudes como protagonistas del desarrollo estatal mediante inversiones en educación, programas sociales y espacios comunitarios.

<https://atiempo.mx/politica/destaca-fabiola-alanis-prioridad-para-mujeres-y-jovenes-en-el-plan-michoacan/>



20 DE ENERO 2026

La diputada local por el Distrito 05 de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, participó en la Asamblea Informativa de Morena realizada en Zitácuaro, una de las 13 que se llevarán a cabo en Michoacán, con el objetivo de informar, fortalecer la organización territorial y refrendar el respaldo al proyecto de la Cuarta Transformación.

Durante este encuentro, la legisladora expresó su apoyo al movimiento que encabeza la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, así como a las acciones colectivas orientadas a la defensa de la soberanía nacional, **destacando la importancia de mantener la unidad y el trabajo cercano con la ciudadanía.**

<https://changoonga.com/2026/01/19/michoacan-diputada-erendira-isauro-llama-a-cerrar-filas-con-sheinbaum-y-bedolla/>

La diputada local Nalleli Julieta Pedraza Huerta, refrendó su compromiso con las nuevas generaciones al participar en el foro de ciberseguridad “Deskonek-tate y Reconek-tate”, realizado en bajo el lema “Porque tu mejor red de protección es la familia”, el cual tiene como objetivo prevenir delitos ciberneticos y fortalecer la relación familiar como una herramienta clave de protección, dirigido a la comunidad educativa de la Escuela Secundaria Técnica No. 108.

La Legisladora, destacó la importancia de sumar esfuerzos entre instituciones, familias y autoridades para proteger a niñas, niños y adolescentes en los entornos digitales, por lo cual reconoció esta iniciativa del Fiscal General del Estado de Michoacán, Carlos Torres Piña, destaca en comunicado de prensa.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reconoce-nalleli-pedraza-iniciativa-para-prevenir-delitos-ciberneticos/>

Para pacificar a la capital michoacana no basta con la implementación de operativos, sino que resulta urgente dotar de servicios básicos a las colonias que han sido ignoradas durante décadas, afirmó el diputado **Juan Carlos Barragán Vélez**.

El legislador señaló que la desigualdad social es el principal precursor de la violencia y aseguró que la mejora en los servicios públicos se traduce directamente en un incremento de la seguridad. **Barragán Vélez** explicó que la ausencia de agua potable, drenaje, transporte eficiente y alumbrado público aumenta la vulnerabilidad de las familias y permite que grupos delictivos ganen terreno en el territorio.

<https://atiempo.mx/politica/vincula-juan-carlos-barragan-servicios-publicos-eficientes-con-la-construccion-de-la-paz/>



20 DE ENERO 2026

MICHOACÁN

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, inició el 2026 con un discurso de consolidación política, respaldo federal y una agenda cargada de obras públicas, programas sociales y reacomodos en seguridad, en lo que calificó como “*el año de los resultados*” de su administración, al arrancar formalmente su quinto año de gobierno.

En entrevista para el grupo **Mi Morelia**, Publimetro y Radio Fórmula Morelia, el mandatario aseguró que su gobierno entra a una etapa definitiva en la que deben materializarse los compromisos adquiridos desde 2021, particularmente en materia de infraestructura, finanzas públicas, seguridad, programas sociales y reformas estructurales. **“Todo lo que planeamos tiene que concretarse, todas las obras, las políticas públicas, los programas, las reformas legales y constitucionales tienen que dar resultados”**, afirmó.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/el-2026-ser%C3%A1-el-a%C3%B1o-de-los-resultados-asegura-ram%C3%ADrez-bedolla>

La falta de pago y retraso en prestaciones denunciada por trabajadores del sector salud en distintas regiones de Michoacán fue atribuida directamente al IMSS-Bienestar por el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, quien sostuvo que el Ejecutivo de la entidad no tiene responsabilidad en esos adeudos, al tratarse ya de personal transferido al esquema federal.

Durante su rueda de prensa de los lunes en Cada Michoacán, el mandatario estatal fue cuestionado sobre las protestas de trabajadores en Paracho, Lázaro Cárdenas, la zona Costa y el Hospital Infantil de Morelia, quienes reclamaron el impago de la primera quincena de enero y diversas prestaciones, en respuesta, Ramírez Bedolla subrayó que se trata de “trabajadores del sector salud ya del IMSS-Bienestar”.

<https://www.contramuro.com/gobierno-de-michoacan-se-deslinda-de-adeudo-salarial-a-trabajadores-del-sector-salud/>

Trabajadores del sector salud, pertenecientes a la Sección 21 del Comité Ejecutivo Estatal, iniciaron una manifestación en Michoacán debido a la falta de pago de la primera quincena del año de 3 mil empleados, según informó el Dr. Juan José Mendoza, miembro del Comité.

En entrevista señaló que el adeudo afecta a personal que labora bajo la fuente de financiamiento que antes correspondía a INSABI y Seguro Popular, y que ahora opera como IMSS BIENESTAR. El médico explicó que el recurso proviene de la Federación y



20 DE ENERO 2026

"no llegó en esta ocasión aquí al estado", señalando que la protesta se debe a la omisión y falta de gestión oportuna por parte de las autoridades estatales para informar o buscar alternativas ante el retraso de dichos fondos.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/trabajadores-de-la-salud-en-michoacan-protestan-por-quincena-no-pagada-responsabilizan-a-autoridades-por-retraso-de-fondos-federales.htm>

Ante el desfase en el pago de la quincena de dos mil 829 trabajadoras y trabajadores del IMSS-Bienestar, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla instruyó se dispusiera de recurso estatal para asegurar que el personal de salud reciba su remuneración como corresponde.

En este sentido, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informa que el pago será dispersado en el transcurso de este día, por lo que las y los trabajadores verán reflejado su salario en sus cuentas bancarias durante las próximas horas.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/gobierno-de-michoacan-paga-nomina-a-2829-trabajadores-del-imssbienestar.htm>

Luego de que recibieran el pago de su salario, trabajadores del sector salud en Michoacán retomaron sus actividades en los distintos hospitales, centros de salud, laboratorios y áreas administrativas de la Secretaría de Salud.

De acuerdo con información proporcionada por Fabio Meza Alfaro, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Sección XXI, más de 3 mil médicos y enfermeras ya recibieron su pago correspondiente.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/01/19/retoma-actividades-el-sector-salud-en-michoacan/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que hay una relación con la Iglesia católica y el nuevo arzobispo de Morelia, José Armando Álvarez Cano. En conferencia de prensa, refirió que este lunes se concretó el relevo en la Arquidiócesis de Morelia, por lo que aseguró que desde la llegada de monseñor, el 17 de marzo de 2025, ha habido un diálogo como parte de los trabajos que se tienen entre la Iglesia y el Gobierno de Michoacán.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/asegura-bedolla-tener-di%C3%A1logo-con-el-nuevo-arzobispo-de-morelia>

Se retomará la investigación de las camionetas que fueron donadas a la Arquidiócesis de Morelia, tras el cambio de arzobispo, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En rueda de prensa, cuestionado por el avance de la investigación que se anunció desde hace unos meses por la presunta donación que se hizo del gobierno que encabezaba Silvano Aureoles de 30 camionetas a la Arquidiócesis de Morelia, que encabezaba el



20 DE ENERO 2026

arzobispo Carlos Garfías Merlos, señaló que estaría preguntando al contralor del estado sobre el avance de dicha investigación.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/gobierno-retomara-la-investigacion-de-las-camionetas-que-fueron-donadas-a-la-arquidiocesis-de-morelia/>

El Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anticipó que ordenará a la Secretaría de la Contraloría, retome las investigaciones sobre las camionetas que el gobierno de Silvano Aureoles donó a la Iglesia Católica en el sexenio anterior.

"Vamos a preguntarle al Contralor del Estado como va el avance y ahora que tenemos nuevo Arzobispo, retomaremos el tema", advirtió el mandatario.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/nueva-lupa-a-camionetas-donadas-a-iglesia-en-el-silvanismo-gobmich/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que será la Contraloría del Estado la encargada de dar a conocer los avances de la investigación relacionada con la entrega presuntamente irregular de camionetas oficiales al Arzobispado de Morelia, realizada durante la administración del exgobernador Silvano Aureoles Conejo.

En conferencia de prensa, el mandatario estatal señaló que **el titular de la Contraloría, Francisco Ramírez Flores**, será quien precise el estatus del caso y las acciones emprendidas en torno a estos bienes públicos.

<https://changoonga.com/2026/01/19/michoacan-reconoce-bedolla-distanciamiento-con-jerarquia-catolica-por-tema-de-camionetas-donadas-por-silvano/>

Con Gobierno Digital ha aumentado el cumplimiento de pagos del refrendo vehicular, lo cual ha permitido que del 1 al 16 de enero 196 mil 362 michoacanos utilicen este método fácil, rápido y seguro, señaló el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla.

"El pago digital ha permitido que aumente el cumplimiento de deudos de los vehículos", detalló el mandatario, al resaltar que, en el citado periodo, el 72 por ciento de los trámites se haya efectuado a través de transferencias electrónicas o con órdenes de pago, mientras que el año pasado el 62 por ciento utilizó esta forma.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-72-de-refrendos-vehiculares-ya-se-pagan-en-l%C3%ADnea>

Un incremento del 20% en el pago del refrendo vehicular en los primeros 16 días del año, reportó el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García; informó que se contabilizan 272 mil 725 trámites en todo Michoacán, con una recaudación superior a los 290 millones de pesos.



20 DE ENERO 2026

Resaltó que el 72% de los refrendos se pagaron vía digital y 28% en ventanilla, en una tendencia que consideró en incremento a partir de que arrancó esta administración y se implementó el nuevo esquema de cobro.

<https://postdata.news/sfa-reporta-aumento-del-20-en-el-pago-del-refrendo-vehicular-en-enero/>

El aumento en la recaudación de impuestos en la entidad es resultado directo del Gobierno Digital, afirmó Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, además de contrastar el modelo actual con el que, dijo, operaba en administraciones pasadas, a las que calificó como "trogloditas" y propias de la "época de las cavernas". Al referirse al sistema de cobro vigente antes de 2021, el mandatario recordó que en 2019 el pago del refrendo **únicamente podía realizarse en ventanilla y en efectivo**, lo que limitaba la participación ciudadana.

<https://changoonga.com/2026/01/19/michoacan-los-gobiernos-anteriores-fueron-trogloditas-cavernarios-con-sistemas-obsoletos-bedolla/>

Contras los malos augurios del pasado, la aplicación del Gobierno Digital no ha dejado sin empleo a los trabajadores del gobierno ni ha provocado que las oficinas de rentas dejen de laborar, subrayó el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

"Había quienes decían que con la entrada en vigor del Gobierno Digital, se iban a perder las fuentes de empleo, que se les estaba arrebatando el trabajo. Y no, de ninguna manera. Solo se facilita al contribuyente el cumplimiento de sus obligaciones", apuntó el mandatario.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/niega-ramirez-bedolla-perdida-de-empleos-por-por-gobierno-digital/>

El plan de obra multianual mantiene activa a la mayoría de la industria de la construcción en Michoacán, afirmó el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa. Acompañado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la SCOP entró en detalles.

Señaló que la obra pública genera 21 mil empleos y moviliza casi 2 mil máquinas y equipos en alrededor de 600 obras.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/obra-multianual-mantiene-activa-la-industria-de-la-construccion-scop/>

La inversión pública per cápita en obra pública en Michoacán registró un incremento histórico del 243.2 por ciento. Al respecto, el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez, informó que el monto destinado por habitante pasó de 223.07 pesos en 2020 a 765.25 pesos al cierre de 2024, cifras que



20 DE ENERO 2026

ratifican la determinación del Gobierno estatal de invertir con mayor eficiencia y alcance en infraestructura pública.

De acuerdo con un comunicado, en rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de SCOP detalló que la obra pública en Michoacán genera actualmente cerca de 21 mil 429 empleos directos e indirectos siendo el sector de la construcción uno de los más importante para la generación de riqueza en el Estado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/aumento-243-inversion-per-capita-en-obra-publica-scop/>

El Gobierno de Michoacán abrió la primera ventanilla del **Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Municipales** (FAEISPUM).

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, resaltó que se trata de más de **mil 500 millones de pesos** los que se destinarán en esta primera ventanilla.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/abierta-la-primera-ventanilla-del-faeispum-bedolla>

Más de 300 mil trabajadoras y trabajadores se beneficiarán con el incremento del salario mínimo, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández.

En conferencia de prensa, indicó que hoy se tiene un incremento del salario mínimo de 8.8%, a comparación del 2025.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/salario-m%C3%ADnimo-beneficiar%C3%A1-a-m%C3%A1s-de-300-mil-trabajadores-en-michoac%C3%A1n-sedeco>

El salario diario promedio de las y los trabajadores asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán registró un incremento general de 8.8 por ciento durante 2025, informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco).

Durante la rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la Sedeco, Claudio Méndez Fernández, explicó que este desempeño posiciona a la entidad dentro del grupo de estados con mayor crecimiento salarial a nivel nacional, como resultado del dinamismo registrado en diversos sectores productivos.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/salario-diario-promedio-en-michoacan-crecio-88-durante-2025-sedeco.htm>

El secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor, informó que el Gobierno de Michoacán se encuentra en la fase de atención, diagnóstico e inicio de acciones para enfrentar una problemática de salud pública que, desde hace más de 25 años, ha sido



20 DE ENERO 2026

señalada en diversos municipios de la región Oriente del estado, relacionada con la alta incidencia y prevalencia de personas con enfermedad renal crónica.

En comunicado de prensa, el encargado de la política interna del estado detalló que uno de los principales focos de atención es el elevado porcentaje de pacientes renales jóvenes, particularmente personas menores de 30 años; situación que ha encendido alertas sanitarias, ambientales y sociales, y ha motivado una respuesta integral por parte del Gobierno del Estado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/atendera-gobmich-al-oriente-por-alta-incidencia-de-enfermedades-renales/>

Pese a que ya existe una investigación de la [**Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo**](#), que forma parte de los Programas Nacionales Estratégicos (Pronaces), la cual indica que la Central Geotermoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad sí influye en la **contaminación del agua en la zona oriente** de Michoacán y derivado de ello han incrementado las **enfermedades crónico renales**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/imss-aun-sin-determinar-la-causa-de-enfermedades-renales-en-el-oriente-de-michoacan-27788128>

México enfrenta un brote nacional de sarampión con transmisión sostenida desde 2025 hasta 2026, con más de 7 mil casos confirmados y 24 defunciones reportadas hasta mediados de enero de este año. La enfermedad se ha extendido a la mayoría de las entidades del país, siendo Chihuahua, Jalisco, Chiapas, Michoacán, Guerrero, Sonora y Sinaloa los estados con mayor número de contagios.

En este contexto, la Secretaría de Salud de Puebla confirmó el primer caso de sarampión en la entidad, de acuerdo con un comunicado emitido el sábado 17 de enero de 2026. La dependencia informó que se trata de una mujer de 30 años, derechohabiente del IMSS Ordinario y residente del municipio de Puebla.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/01/19/siete-mil-casos-de-sarampion-en-mexico-michoacan-de-los-7-estados-con-casos-confirmados/>

La secretaria de Educación, Gabriela Molina, informó que Michoacán llegará a una cifra histórica en la entrega de becas para las y los estudiantes. El estado pasará de 478 mil beneficiarios actuales a más de 827 mil, una vez que se concrete la incorporación de alumnas y alumnos de nivel primaria a la Beca Rita Cetina y de universidad a la Beca Gertrudis Bocanegra.

Este incremento responde a las acciones del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, implementado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) señaló que el objetivo es fortalecer el tejido social desde las aulas.

<https://www.contramuro.com/michoacan-duplica-becas-estudiantiles-alcanza-cifra-historica/>



20 DE ENERO 2026

Previo al inicio formal de la 46 edición de la Feria Internacional de Turismo (Fitur) en Madrid, España, Roberto Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur), se reunió con líderes del sector para la atracción de inversiones a la entidad.

"Iniciamos nuestra agenda en Fitur con la Asamblea de la Unión de Secretarías y Secretarios de Turismo de México (Asetur). En este foro, destacamos ante homólogos y empresarios la relevancia de diversificar la inversión privada; subrayé que el desarrollo de infraestructura hotelera y servicios debe potenciar no solo los destinos de sol y playa, sino también la riqueza de los destinos culturales", manifestó el secretario.

<https://www.noventagrados.com.mx/turismo/michoacan-proyectara-su-riqueza-cultural-ante-el-sector-turistico-mundial.htm>

El Órgano de Administración Judicial del Poder Judicial de Michoacán aprobó la partida presupuestal para la rehabilitación integral de los inmuebles institucionales, destinando recursos para mejorar las condiciones físicas de las oficinas públicas que, tras varios lustros sin inversión, requerían atención prioritaria para ofrecer un servicio de impartición de justicia digno y funcional para la ciudadanía.

De acuerdo con un comunicado, el plan de trabajo contempla la reparación de edificios del Palacio de Justicia José María Morelos, ubicados en Calzada La Huerta; el Palacio de Justicia del Centro Histórico y los espacios del Poder Judicial localizados en el CERESO Mil Cumbres, así como instalaciones en el interior del estado, con la finalidad de garantizar entornos adecuados tanto para las personas usuarias como para las servidoras públicas.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/iniciara-rehabilitacion-de-los-espacios-del-poder-judicial-de-michoacan/>

El presidente de la Alianza de Asociaciones Ganaderas Libres de Michoacán, Jorge Arturo Arana Sandoval, hizo hoy un llamado a los gobiernos federal y estatal para que se coordinen estrechamente, de manera que puedan fortalecer la vigilancia epidemiológica y que se pueda combatir a algunas de las plagas que afectan al campo michoacano, como lo es el gusano barrenador.

En rueda de prensa, y acompañado de varios de los presidentes de las asociaciones locales que integran esa alianza, Arana Sandoval informó que en Michoacán ya se han detectado 5 casos de los más de centenares que existen en el país, y señaló a los municipios como Huetamo, Villa Madero, y Benito Juárez, entre otros, en donde ya hay el gusano barrenador.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/piden-ganaderos-coordinacion-con-gobierno-para-hacer-frente-a-plagas/>



20 DE ENERO 2026

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

"Recuerden que un león no caza ratones", fue la respuesta del diputado federal Leonel Godoy Rangel al ser cuestionado sobre las acusaciones que en su contra ha lanzado el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes.

El legislador de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y exgobernador de Michoacán afirmó que **no le interesan las declaraciones del líder priista y aseguró desconocer el motivo de los constantes señalamientos en su contra.**

<https://changoonga.com/2026/01/19/michoacan-un-leon-no-caza-ratones-responde-leonel-godoy-a-acusaciones-en-su-contra-de-memo-valencia/>

Integrantes del grupo político afín al senador Raúl Morón Orozco solicitaron la intervención del Comité Ejecutivo Nacional de Morena en Michoacán, al acusar una intromisión directa del gobierno estatal en la vida interna del partido durante las recientes asambleas informativas encabezadas por el gobernador en Zitácuaro y Ciudad Hidalgo.

El posicionamiento fue expresado por Juan Pablo Puebla Arévalo, uno de los perfiles identificados con ese grupo, que apuntala a Morón Orozco en la conversación interna rumbo a la gubernatura de 2027.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/piden-morenistas-un-delegado-del-cen-en-morena-michoacan/>

En medio de la expectativa y la incertidumbre por la serie de descalificaciones en su contra de varios actores políticos locales, el senador morenista Raúl Morón retomó su ruta de encuentros y reuniones con militantes y simpatizantes morenistas, iniciando en Uruapan donde más críticas ha rubidio del Movimiento del Sombrero.

<https://changoonga.com/2026/01/19/en-uruapan-morelia-y-patzcuaro-moron-ha-retomado-su-ruta-por-la-recuperacion-de-michoacan/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, evitó fijar una postura sobre la presunta discusión entre la diputada local, Fabiola Alanís, y el dirigente estatal de Morena, Jesús Mora González, ocurrida durante una asamblea informativa en Zitácuaro y difundida posteriormente en redes sociales.

Cuestionado directamente sobre el video que circuló en plataformas digitales, el mandatario optó por deslindarse del tema y remitió cualquier aclaración a los propios protagonistas.

<https://www.contramuro.com/bedolla-no-se-pronuncia-discusion-alanis-mora/>



20 DE ENERO 2026

Fabiola Alanís Sámano rechazó que exista un pleito interno en Morena rumbo a la sucesión de la gubernatura en 2027, y optó por reencuadrar los episodios de Zitácuaro y Ciudad Hidalgo como decisiones de organización, no como un desdén doloso hacia ella o una disputa de fondo.

En entrevista con Quadratín, ante una nueva señal política del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla rumbo a la sucesión de 2027, y su exclusión del presídium en Zitácuaro, la coordinadora parlamentaria de Morena en el Congreso de Michoacán y presidenta de la Junta de Coordinación Política, enfrió el asunto.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/enfria-fabiola-lectura-de-cargada-oficial-descarta-pleito-en-morena/>

El líder estatal de Morena, **Jesús Antonio Mora González**, acusó a algunos medios de haber desinformado sobre el “malentendido” que tuvo con la diputada **Ma. Fabiola Alanís Sámano**, en una asamblea distrital celebrada en **Zitácuaro**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/jesus-mora-niega-altercado-con-fabiola-alanis-durante-asamblea-en-zitacuaro-27788756>

El presidente estatal de Morena, Jesús Mora González, afirmó que la transformación en Michoacán está viva porque tiene un pueblo consciente, un proyecto histórico y un gobernador fundador del movimiento que gobierna con honestidad y con resultados. “Aquí no venimos a tomarnos la foto. Venimos a encontrarnos con nuestra gente, con nuestra militancia y con nuestra historia”, señaló el dirigente al inaugurar las primeras dos asambleas territoriales celebradas en las ciudades de Zitácuaro y de Hidalgo, este domingo junto al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, a quien calificó como un hombre honesto que enfrentó los males heredados.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-transformacion-de-morena-en-michoacan-esta-viva-jesus-mora/>

“La paz que Michoacán necesita se construye con todas y todos”, afirmó el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Quintana Martínez, tras el nombramiento de monseñor José Armando Álvarez Cano como arzobispo de Morelia, a quien dio la bienvenida y deseó éxito en la labor pastoral que hoy asume.

Quintana Martínez destacó la importancia del papel que desempeñan los liderazgos sociales y comunitarios en la promoción de valores como la reconciliación, el diálogo y la unidad, especialmente en un contexto donde Michoacán enfrenta retos importantes en materia de seguridad y cohesión social.

<https://cbtelevision.com.mx/la-paz-que-michoacan-necesita-se-construye-con-todas-y-todos-carlos-quintana/>



20 DE ENERO 2026

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, lanzó una dura crítica contra su homólogo de Acción Nacional (PAN), Carlos Humberto Quintana Martínez, a quien calificó como el dirigente “más flojo” de la entidad y lo acusó de intentar llamar la atención al insistir en un tema ya cerrado, las alianzas electorales.

Ocampo Córdova dejó en claro que su instituto político trabaja para no depender de ninguna otra fuerza partidista y enfrentar en solitario la contienda electoral de 2027, al subrayar que **no es momento de construir coaliciones**, ya que estas se definirán únicamente cuando el proceso estatutario y legal así lo permita.

<https://changoonga.com/2026/01/19/dirigente-prd-michoacan-se-lanza-vs-el-del-pan-es-un-flojo-que-no-sale-de-morelia/>

El Presidente del PRD Michoacán, Octavio Ocampo Cordova, señaló que Morena comienza a reproducir prácticas propias del gobierno anterior, y enfrenta un desgaste político derivado de la falta de resultados en materia de seguridad y de atención al campo.

“Hoy se me asimila mucho a la etapa final del gobierno anterior: las mismas reuniones, los mismos encuentros, el mismo gasto de dinero y las mismas declaraciones”, expresó, aunque no lo precisó, en alusión a la administración anterior que encabezó Silvano Aureoles, perredista con quien Ocampo Córdova rompió.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/morena-ya-se-parece-al-gobierno-anterior-lanza-prd-michoacan/>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán manifestó su desacuerdo con la propuesta de reforma electoral que busca debilitar al Instituto Electoral de Michoacán (IEM), advirtiendo que esta acción, bajo el pretexto de generar ahorros, representa un intento de despojar al estado de un árbitro electoral fundamental para la vida democrática.

Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del PRD, fue claro al señalar que el IEM cumple funciones vitales que van más allá de la simple organización de los comicios. El líder perredista detalló que el IEM es el encargado de calificar los procesos, organizar las elecciones, atender la violencia de género en el ámbito electoral y promover la cultura cívica y la participación ciudadana. Además, es el garante de que las comunidades indígenas cuenten con una regulación adecuada dentro del marco electoral.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/peligra-la-autonom%C3%ADA-electoral-en-michoac%C3%A1n-advierte-el-prd>

Octavio Ocampo, dirigente estatal del PRD, expuso durante la conferencia de prensa de este lunes su postura ante la reforma electoral en discusión a nivel nacional, al considerar que



SÍNTESIS EJECUTIVA

20 DE ENERO 2026

el debate sobre plurinominales y financiamiento público oculta un intento de centralizar la organización de los procesos electorales.

“Yo lo que creo es que es un falso discurso el tema de las plurinominales y el tema de la reducción del financiamiento público; en realidad lo que está de fondo es el control de la organización de los procesos electorales centralizando todo desde el Instituto Nacional electoral”, declaró Ocampo, al señalar que aunque el INE mantenga autonomía constitucional, la desaparición de los OPLEs perjudicaría la descentralización.

<https://metapolitica.news/2026/01/19/prd-en-michoacan-rechaza-reforma-electoral-acusa-se-busca-centralizar-y-controlar-al-ine/>

El dirigente estatal del PRD Michoacán, Octavio Ocampo, anunció que el partido se prepara para enfrentar el proceso electoral de 2027 sin establecer alianzas con otras fuerzas políticas, al considerar que ese modelo agotó su utilidad y alejó al instituto político de su identidad y de la ciudadanía.

En conferencia de prensa, Ocampo explicó que desde hace meses el PRD inició una nueva etapa en la que decidió competir en solitario, al apartarse de acuerdos con partidos con los que no comparte ideología. Señaló que la única alianza válida para el PRD es con el pueblo de Michoacán y con los distintos sectores sociales del estado.

<https://www.redmichoacan.com/2026/01/19/octavio-ocampo-marca-distancia-de-pri-y-pan-no-necesitamos-muletas-para-competir-afirma-prd-michoacan/>

Octavio Ocampo Córdoba, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, reafirmó la postura de su partido de no buscar alianzas con el PAN ni con el PRI, calificando cualquier acercamiento por parte del dirigente panista, **Carlos Quintana Martínez**, como un intento de “*dar lata*” y llamar la atención sin posibilidad de éxito.

En rueda de prensa, el perredista contrastó la inactividad de los dirigentes de la oposición, a quienes comparó con “*teléfonos Movistar*” por supuestamente no tener “*señal*” fuera de Morelia, con el trabajo de campo que asegura realiza el PRD.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-descarta-alianzas-y-critica-a-pan-y-morena-en-michoac%C3%A1n>

Octavio Ocampo, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, respondió en conferencia de prensa sobre el nombramiento de Guadalupe Díaz Chagolla al frente de la Secretaría de Medio Ambiente y Sustentabilidad del Ayuntamiento de Morelia, encabezado por Alfonso Martínez Alcázar.

Ocampo precisó que se trata de una elección individual de Díaz Chagolla, quien ha colaborado con la administración municipal desde sus inicios. “Es una decisión personal de Lupita y entiendo... no es nuevo... desde el inicio de la nueva administración de Alfonso tiene coadyuvando y colaborando con el ayuntamiento de Morelia”, declaró.

<https://metapolitica.news/2026/01/19/nombramiento-de-diaz-chagolla-es-a-titulo-personal-no-tiene-vinculacion-partidista-prd-michoacan/>



20 DE ENERO 2026

A un año de haber marcado una línea de ruptura con la dirigencia estatal del PRI en Michoacán, Alfonso Martínez Alcázar reconoció ahora un acercamiento con el priismo nacional y dejó abierta la posibilidad de reunirse con el dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, Alito, en el marco de conversaciones rumbo a la elección de gobernador de 2027.

El alcalde de Morelia confirmó que sostuvo una reunión con el senador priista Pablo Angulo en la Ciudad de México, encuentro en el que, dijo, se abordaron temas político electorales y la construcción de eventuales acuerdos entre fuerzas opositoras.

<https://www.contramuro.com/abre-alfonso-martinez-puente-con-pri-rumbo-a-2027-busca-reunion-con-alito/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, denunció haber sido víctima de espionaje tras sostener un encuentro con el senador Pablo Angulo, cercano al dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, en un reconocido hotel de la Ciudad de México.

Martínez Alcázar señaló que, incluso antes de concluir la reunión, ya circulaba entre medios de comunicación y actores políticos un informe sobre la consolidación del apoyo del PRI a su eventual candidatura al gobierno de Michoacán en 2027, así como sobre un encuentro con el propio Alejandro Moreno.

<https://postdata.news/alfonso-martinez-denuncia-espionaje-tras-reunirse-con-senador-del-pri/>

El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, aseguró que no está cerrado al diálogo ni a la eventual construcción de una alianza opositora rumbo a 2027, pero advirtió que Alfonso Martínez ha cometido un error político al intentar construir acuerdos desde arriba, sin respeto a los priístas de Michoacán ni a su dirigencia formal.

En entrevista con Quadratín, luego de que Alfonso Martínez reveló estar en busca de un encuentro con el presidente nacional del PRI, Alito Moreno, para una eventual alianza a la gubernatura de Michoacán en 2027, a pregunta expresa, Valencia fue enfático al señalar que cualquier definición electoral debe tomarse en el estado y no en instancias nacionales.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/si-alfonso-quiere-alianza-con-pri-debera-buscarla-en-michoacan-memo/>

La diputada local y presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, Emma Rivera Camacho, participó en la Asamblea Informativa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, junto a diputadas y diputados de Morena, destacando este ejercicio como una muestra clara del carácter popular, territorial y cercano del movimiento.

<https://www.redmichoacan.com/2026/01/19/zitacuaro-marca-el-rumbo-emma-rivera-afirma-que-la-fuerza-de-morena-esta-en-el-pueblo-y-respalda-la-transformacion-de-michoacan/>



20 DE ENERO 2026

Aunque la reforma electoral avanzará en el Congreso de la Unión, su contenido final será sustancialmente distinto al planteamiento inicial, advirtió el diputado federal Leonel Godoy Rangel.

El exmandatario estatal explicó que uno de los puntos que sí se transformará es el mecanismo de elección de los legisladores plurinominales, al analizarse que estos espacios se asignen a los candidatos perdedores con mayor votación, y no mediante listas elaboradas por los institutos políticos.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/anticipa-leonel-godoy-reforma-electoral-con-ajustes-de-fondo-y-nuevos-consensos/>

La presidenta municipal de Uruapan, Grecia Quiroz García, dijo que No tiene ningún problema de que sea investigada por el asesinato de Carlos Manzo Rodríguez, quien fuese alcalde de este municipio en Michoacán, y esposo de ella.

<https://changoonga.com/2026/01/19/uruapan-no-tengo-problema-que-sea-investigada-por-asesinato-de-carlos-manzo-grecia-quiroz-tras-senalamientos/>

La alcaldesa de Uruapan, Grecia Quiroz, aseguró no tener ningún inconveniente en ser investigada en el marco del caso de Carlos Manzo, al señalar que siempre ha actuado conforme a la ley y con transparencia.

En rueda de prensa, la presidenta municipal sostuvo que está en total disposición de colaborar con las autoridades correspondientes para el esclarecimiento de los hechos, subrayando que su administración no tiene nada que ocultar.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/grecia-quiroz-dispuesta-a-ser-investigada-por-caso-carlos-manzo/>

La consejera electoral del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y presidenta de la Comisión de Igualdad del IEM, Lizbeth González Medina, confirmó que, para el ejercicio fiscal 2026, los partidos políticos en la entidad no están obligados a destinar el 8% de sus prerrogativas ordinarias al liderazgo y desarrollo político de las mujeres, manteniéndose vigente el porcentaje anterior del 3%.

La aclaración surge a raíz de una reforma aprobada por el Congreso local a finales del año pasado, la cual incrementaba dicho porcentaje del 3% al 8%. Sin embargo, la implementación de este aumento se ha visto frenada por un requisito legal fundamental: la publicación del decreto en el Periódico Oficial del Estado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/confirmacione-consejera-electoral-partidos-pol%C3%ADticos-no-est%C3%A1n-obligados-a-destinar-el-8-a-capacitaci%C3%B3n-de-las-mujeres>



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE ENERO 2026

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) resolvió de manera reciente tres asuntos, uno de ellos relacionado con violencia política por razón de género en contra de una funcionaria de un ayuntamiento, derivada de publicaciones realizadas en redes sociales por particulares.

De acuerdo con lo expuesto por la presidenta del TEEM, Amelí Gissel Navarro Lepe, el caso se inscribió en el contexto de la violencia digital contra las mujeres, un fenómeno que ha cobrado relevancia en los últimos años. **“Aquí hablamos de violencia digital o violencia en redes sociales, que ha sido uno de los temas muy recurrentes, que incluso el año pasado fue el tema de énfasis o de objeto por la ONU, el tema de la violencia digital contra las mujeres”**, explicó.

<https://postdata.news/teem-sanciona-violencia-digital-contra-funcionaria-municipal/>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, resolvió dos asuntos relacionados con consejos de comunidades indígenas, en los que se analizó tanto la posible violencia política por razón de género como la vulneración al ejercicio del cargo.

Uno de estos asuntos correspondió a un procedimiento especial sancionador por violencia política de género promovido por una integrante de un consejo indígena. En este caso, el Tribunal determinó que la conducta denunciada no se acreditó.

<https://postdata.news/casos-en-comunidades-indigenas-llevan-al-teem-a-ponderar-violencia-politica-autodeterminacion-y-ejercicio-del-cargo/>

MORELIA

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, confirmó su viaje a Madrid para participar en la Feria Internacional de Turismo (FITUR), que se realizará del 21 al 25 de enero, y anunció que aprovechará la ocasión para invitar al rey Felipe VI de España y al Papa León XIV a visitar la capital michoacana.

“Estaremos presentes en el pabellón de streaming, para las comisiones fílmicas y en el turismo, en el pabellón principal que representa a México y que estarán inaugurando los reyes, el rey de España y bueno, es algo muy importante. Ahí podré saludar al rey, a quien pude saludar el año pasado y volverlo a invitar a Morelia”, expresó el edil.

<https://postdata.news/alfonso-martinez-invitar-a-visitar-morelia-al-papa-leon-xiv-y-al-rey-de-espana/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE ENERO 2026

Como parte del compromiso de mejorar los servicios básicos y elevar la calidad de vida en las colonias de Morelia, el **Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (Oopas)** lleva a cabo la sustitución de la red sanitaria en la **calle Brasil**, en la **colonia Las Américas**, en el tramo comprendido entre las calles Venezuela y Licenciado Enrique Ramírez.

Esta obra contempla la instalación de 185 metros de tubería de PVC Serie 25, de 12 pulgadas de diámetro, así como la rehabilitación de seis descargas sanitarias, lo que permitirá un mejor funcionamiento del sistema de drenaje y la prevención de problemas futuros como fugas, taponamientos o malos olores.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/ooapas-renueva-red-sanitaria-en-las-am%C3%A9ricas-y-beneficia-a-150-familias>

Se prevé presentar el proyecto del **Centro de Convenciones de Morelia** en la primera ventanilla del Fondo de Aportaciones Estatales para la **Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales** (Faeispum), informó Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia.

En entrevista, el edil subrayó que ya sostuvo un acercamiento con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, para abordar este tema.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/centro-de-convenciones-de-morelia-quererir%C3%ADa-inversi%C3%B3n-de-90-mdp-alfonso-mart%C3%ADnez>

SEGURIDAD

En los primeros 15 días de enero, aquí en Michoacán ya se cometieron al menos cinco asesinatos múltiples que han dejado 19 víctimas mortales, entre ellos cuerpos desmembrados y policías abatidos.

Cuitzeo, Puruándiro, Zamora y Apatzingán, son los municipios donde en menos de 15 días se han registrado estos hechos de sangre que derrumban el discurso oficial estatal y federal de que “la Estrategia Nacional de Seguridad ya da sus primeros resultados en Michoacán”, como aventuró el pasado domingo 11 de enero la propia presidenta de la República Claudia Sheinbaum en el municipio de Lázaro Cárdenas.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/pese-al-plan-michoacan-19-homicidios-en-la-primera-quincena-del-ano-policias-entre-las-victimas.htm>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el municipio de Tanhuato, donde se encuentra la comunidad de Tinaja de Vargas, está bajo resguardo de fuerzas federales, tras abortar el llamado Mencho Fest.



20 DE ENERO 2026

En la conferencia de prensa de los lunes, el mandatario expresó que en dicho municipio hay presencia de grupos delincuenciales pertenecientes al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/resguardan-fuerzas-federales-tanhuate-y-abortan-el-mencho-fest/>

Como parte de las acciones permanentes de investigación y combate a los delitos contra la salud, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) ejecutó un cateo en un inmueble ubicado sobre la Avenida de los Patos, en el fraccionamiento Villas del Pedregal, donde fueron aseguradas 545 dosis de sustancia con las características propias de la metanfetamina.

De acuerdo con un comunicado, la diligencia fue realizada por personal de la Fiscalía Especializada en Delitos Patrimoniales y Narcomenudeo, a través de la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo, con la participación de elementos de la Policía de Investigación, así como de la Unidad Canina (K9).

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/aseguran-545-dosis-de-metanfetamina-en-villas-del-pedregal-morelia/>

El secretario de Seguridad Pública (SSP), José Antonio Cruz Medina tomó protesta a los nuevos mandos de la Guardia Civil, que a partir de este lunes desempeñarán sus funciones con estricto apego a los derechos humanos y con vocación de servir. En esta convocatoria participaron un total de 847 elementos y resultaron seleccionados los mejores 26 perfiles.

Fue mediante un proceso histórico a cargo la [Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo \(UMSNH\)](#) con un riguroso proceso que evaluó las habilidades físicas, teóricas y psicométricas, para elegir a los mandos que a partir de hoy ocupan los puestos de jefes y coordinadores de agrupamientos y de seguridad vial, así como las 13 comisarías regionales, entre otros puestos de mando.

<https://www.contramuro.com/seleccion-de-mandos-en-la-guardia-civil-rinden-protesta-ante-ssp/>

Los nuevos mandos de agrupamientos y comisarios regionales de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), cuenta con formación especializada en derechos humanos, cadena de custodia y primer respondiente.

En entrevista, aseguró el secretario de Seguridad Pública, José Antonio Cruz Medina, que con el proceso que se llevó a cabo para los cambios dentro de la dependencia contribuyen a la profesionalización de la corporación.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/nuevos-mandos-de-ssp-cuentan-con-formacion-en-derechos-humanos/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE ENERO 2026

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, informó que **800 cámaras corporales** ya son portadas por elementos de la **Guardia Civil**, como parte de una estrategia para **prevenir actos de corrupción**, fortalecer la transparencia y garantizar la seguridad tanto de los ciudadanos como de los propios agentes.

El mandatario estatal explicó que, en esta primera etapa, las cámaras están siendo utilizadas por **elementos a cargo de patrullas**, quienes mantienen **contacto directo y permanente con la población**, particularmente en labores de proximidad.

<https://pcmnoticias.mx/guardia-civil-de-michoacan-ya-porta-800-camaras-corporales-para-prevenir-corrupcion/>

Para avanzar en la construcción de una sociedad más sana, segura y libre de violencia, la reconexión familiar y el trabajo coordinado en materia de prevención del delito son fundamentales, afirmó el Fiscal General del Estado, Carlos Torres Piña, durante el Foro de Ciberseguridad "Desconeck-tate y Reconek-tate Morelia", realizado en la Escuela Secundaria Técnica No. 108.

"La familia es el primer espacio donde se aprenden valores, límites y formas de convivencia; fortalecerla es clave para prevenir la violencia y los delitos que hoy se presentan también en el mundo digital", subrayó el fiscal, dicta el comunicado de prensa.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/familia-clave-para-prevenir-violencia-y-delitos-fiscal-de-michoacan/>

COLUMNAS

LOS SUSPIRANTES...
Desesperado el gobernador
Por Nicolás Casimiro

"La nueva gira de activismo político del pasado fin de semana es una muestra más de la desesperación del gobernador morenista de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**. En el oriente michoacano el mandatario estatal estuvo jugando una vez más con la idea de imponer a una mujer como la próxima candidata y gobernadora de Michoacán en 2027.

Y digo que muestra desesperación porque según mis fuentes, desde la capital del país ya le han dicho en múltiples ocasiones que él no decide al próximo candidato del Morena y de la 4T a la gubernatura.



20 DE ENERO 2026

Alfredo Ramírez muestra una vez más que tiene mucho miedo ante la posibilidad de que la candidatura de los guindas sea para el senador **Raúl Morón Orozco**.

Aunque haga circular otras ideas, lo cierto es que sigue viendo al ex líder magisterial como un gran riesgo para él y sus intereses.

Por eso en eventos partidistas, violando los estatutos del Morena, la legislación electoral y muy probablemente hasta desviando recursos públicos, trata de deslizar que su candidata sería su secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, **Gladyz Butanda Macías**.

Busca a toda costa dejar a alguien que le cubra las espaldas. Y sin embargo, en los hechos, **Ramírez Bedolla** y su equipo saben que si acaso le alcanzaría para una diputación plurinominal.

Por cierto, en ese mismo contexto, que regañiza la de la coordinadora del Grupo Parlamentario del Morena en el Congreso del Estado, **Fabiola Alanís Sámano**, hacia el dirigente estatal de los guindas, **Jesús Mora González**, en Zitácuaro.

¡Pero bueno!, ese ya es otro tema."

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-desesperado-el-gobernador/>

LIBRE EXPRESIÓN

Mentir ante lo evidente, pero fieles a López Obrador

Por Carlos Monge

"Para todos está claro que la "Federalización de la Nómina Magisterial" de Michoacán se quedará como una promesa incumplida del expresidente Andrés Manuel López Obregón.

El tema ya debería estar agotado. Es muy simple, basta con que lo reconozcan y se le daría vuelta a la página, pero, en lugar de eso, optan por las maromas con tal de defender a su gurú tabasqueño.

No deja de impresionar cómo prefieren doblegar la dignidad ante el temor al jefe o por la gratitud que le profesan por haberlos llevado al poder. Eligen mentir en lugar de reconocer lo evidente.

En rueda de prensa del pasado sábado en Morelia, el secretario de Educación, Mario Delgado Carrillo y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, fueron incapaces de responder con verdad un par de preguntas que les hizo el compañero periodista Fernando Salgado Morales para conocer, si el compromiso de federalizar la nómina magisterial era letra muerta y si en el convenio U080 la Federación había asumido un porcentaje mayor para apoyar a la entidad.

En lugar de reconocer sin mayores maromas que la federalización de la nómina es una promesa incumplida y enterrada por Claudia Shienbaum, y que han fracasado las



20 DE ENERO 2026

peticiones estatales para que el convenio U080 alcance una aportación igualitaria de ambas partes, toda vez que la Federación se mantiene en un 35 por ciento, Delgado Carrillo y Ramírez Bedolla optaron evadir.

Aunque la pregunta no era para el gobernador, se apresuró a contestar para decir que “no es letra muerta, es quincena a quincena, salario a salario, quincena por quincena, casilla por casilla, porque el esfuerzo que se hace es monumental para pagar las quincenas”.

Así como es claro que la federalización es letra muerta, también lo es que, hasta el momento, los gobiernos de Morena de López Obrador y Sheinbaum Pardo han apoyado a Michoacán para que se les pueda pagar a los profesores en tiempo. No reconocerlo, sería faltar a la verdad.

El problema, y lo saben Alfredo Ramírez y Mario Delgado, es que la firma del convenio U080 está en riesgo constante, depende de la voluntad del presidente en turno para continuarlo.

Ya cuando el gobernador dejó contestar al secretario de Educación, siguió con las maromas, dijo que “los anteriores gobiernos desviaban los recursos de la nómina educativa, entonces la federalización es una demanda que lo que busca es certidumbre, que vengan los recursos directos para que los gobiernos estatales no tengan oportunidad de desviarlos”, pero no pudo reconocer que incumplió López Obrador y que es un tema que no le interesa a Claudia Sheinbaum.

La federalización de la nómina magisterial como la comprometió López Obrador implicaba que el gobierno de la República se convirtiera en el patrón de todos los profesores michoacanos, sus quincenas llegarían directo del gobierno federal, como sucede ahora con los profesores de la Ciudad de México y que el propio tabasqueño puso como ejemplo.

Federalizar genera certidumbre, evita los humores presidenciales para otorgar dichos recursos extraordinarios. Así de simple.

El Convenio U080 puede acabar en cualquier momento y poner financieramente contra las cuerdas al gobierno estatal. Si en el 2027 gana la gubernatura la oposición, por ejemplo, el gobierno federal encabezado por Morena puede quitar o disminuir ese apoyo extraordinario o amenazar con hacerlo para dominar al gobernador en turno.”
<https://postdata.news/libre-expresion-mentir-ante-lo-evidente-pero-fieles-a-lopez-obrador/>